

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos  
Número extranjero 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.475.

Suscripción En la isla al mes. Ptas. 1'50  
Resto de España. " 1'75  
Extranjero. " 2'50

MAHON, VIERNES 8 MARZO 1918

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Vapor español en poder de los alemanes

El «Igotz Mendis» es apresado por el alemán «Wolt». — Es convertido en buque corsario. — En España se supone su naufragio. — Al dirigirse a Alemania, embarranca.

Hace un año se construyó un magnífico buque de 7.000 toneladas en los astilleros Euskalduna que en Bilbao, en el barrio de Olaveaga, tiene establecidos el señor Sota. Este buque fue a aumentar la flota mercante de la Compañía Sota y Aznar, con el nombre «Igotz Mendis».

A primeros de Diciembre próximo pasado salió el «Igotz Mendis» de Calcuta para España, e inmediatamente se perdió su pista. Inútiles fueron todos los trabajos que la Compañía realizó para averiguar la suerte que pudo correr su buque, y ante la infructuosidad de sus investigaciones se supuso que el barco había naufragado sin dejar ningún rastro, y que había perecido la tripulación. La familia de los tripulantes vecinos de Bilbao en su casi totalidad, vistieron de luto, convencidas de que habían perdido los seres queridos. Durante unos días se habló en la capital bilbaína del barco y luego se olvidó el suceso, hasta que a últimos de Enero y por una carta que se recibió del capitán de otro barco, circuló el rumor de que el «Igotz Mendis» había sido apresado por un buque alemán, y que la tripulación de aquél lo había convertido en buque corsario.

El fundamento de esos rumores estaba en que el capitán autor de la carta aseguraba haber visto un buque corsario que llevaba en la chimenea las iniciales S. A., en letras grandes, enlazadas y pintadas de blanco, que es el distintivo de la Compañía naviera Sota y Aznar.

Se creyó tan absurdo este rumor que ni la Compañía ni el público le dió crédito.

Otra vez se había perdido toda esperanza de conocer la suerte del barco hasta hoy, que la casa naviera ha recibido un telegrama de su representante en Londres en el que dice que le comunican de Copenhague que el vapor «Igotz Mendis» capturado y armado en corso por los alemanes se halla embarrancado en Skaw, estrecho de Cattegat, Dinamarca.

Es imposible dar una idea del efecto que en Bilbao ha producido la noticia.

La sensación ha sido enorme, y se esperan con inquietud detalles que amplíen el breve despacho del representante de la Casa de Sota y Aznar.

Más detalles. — Cómo embarrancó el «Igotz Mendis». — Los tripulantes.

Copenhague 27.

El «Igotz Mendis» navegaba el día 24 por el estrecho de Cattegat, corriendo un gran temporal. Este le empujó hacia tierra, embarrancando al Este del faro Skaw. Era el mediodía.

A bordo, con la tripulación de presa alemana, iban hasta unas seis tripulaciones de distintos barcos hundidos en el Atlántico y el Pacífico por el «Igotz Mendis», convertido en corsario, y apresadas al igual que la española que lo tripulaba antes de hacerlo prisionero.

Estas tripulaciones prisioneras hicieron señales de que abandonaban el barco. En número de 52 embarcaron en una lancha salvavidas y se trasladaron al faro de Skaw. Entre estos

tripulantes figuraban dos médicos militares australianos.

Seguidamente llegaron algunos buques daneses de salvamento; pero la tripulación alemana y los tripulantes españoles que iban a bordo como prisioneros se negaron a abandonar el buque.

El segundo comandante de la tripulación alemana bajó a tierra y fue internado a pesar de sus protestas.

Últimos detalles. — Desembarcan todos los tripulantes. — Los alemanes internados. — Los españoles vendrán a su país.

Copenhague 27. — En vista de que los tripulantes del vapor «Igotz Mendis» se negaban a desembarcar, dos navíos daneses marcharon al lugar de la catástrofe para auxiliar a los naufragos en el caso de que el mar comprometiera la vida de los ocupantes del vapor.

Se decía que entre éstos había algunos casos de beriberi.

El día 25, por la tarde, se desencadenó una furiosa tormenta, y en vista del peligro que el «Igotz Mendis» corría, las tripulaciones española y alemana consintieron en embarcar en los barcos daneses que vigilaban al barco embarrancado.

La tripulación alemana será internada. Los prisioneros que había a bordo del buque embarrancado serán autorizados para volver a sus respectivos países. Entre éstos hay un súbdito británico, profesor de la Universidad de Sidney; un abogado de Singapur, con su esposa y dos marineros americanos.

Los tripulantes españoles del «Igotz Mendis» serán devueltos a su país.

Lo que dice el Ministro de Marina

A la salida del Consejo de Ministros, el de Marina confirmó a los periodistas las noticias que se habían recibido sobre el barco español apresado y armado en corso por los alemanes, que había embarrancado en el cabo Skaw.

Pero manifestó que en la información se había equivocado el nombre del buque, pues éste no era el «Igotz Mendis», como aseguraban los telegramas de Copenhague, Londres y Bilbao, sino el «Erri Beri», buque de la misma matrícula y Compañía que el mencionado «Igotz Mendis».

## PESAME

Acaba de rendir tributo a la madre Tierra la bondadosa señora doña Ana Pablo, Vda. de Morey, fallecida en Barcelona donde se había trasladado al objeto de pasar, en la grata compañía de su hija doña María Morey, e hijo político don Diego Pablo, una corta temporada, muerte que, sentirán profundamente cuantos tuvimos la dicha de tratarla y honrarla con su amistad.

Yo había creído siempre, que sólo en el cielo residían los ángeles; pero he de convencerme, al conocer a la magnánima señora, de alma sublime, que en la Tierra también habitan esos seres superiores para bien de los desgraciados.

En Palma, donde ha vivido por espacio de cincuenta años, será muy sentida su muerte, pues en aquella ciudad enjugó muchas lágrimas y vertió muchas, muchas, por los desamparados que hasta ella llegaron en demanda de consuelo, que la incomparable señora nunca les regateó, auxiliándoles siempre moral y material-

mente. ¡Cuántos... cuántos como yo llorarán la pérdida tan preciosa como irreparable de la caritativa anciana cuya inmaculada virtud envidiara un santo!

En días más felices para mí tuve la dicha de conocer, en la mencionada ciudad, a la incomparable mujer que baja al sepulcro dejándonos, al marchar, una herida en el alma difícil de cicatrizar. Sus dotes morales privilegiadas, cautivaronme al punto, de tal modo, que desde aquel instante erigi en mi corazón un altar a aquella mujer, sin par, para adorarla.

¡Amiga del alma! si mis lágrimas pudieran devolverte la vida, yo en el seno de tu atribada familia, al lado de tus queridos hijos, que lloran desconsolados, hubieras volado, devolviéndoles aquella habitual alegría que era tu contento y que perdieron para siempre al abandonar tu este mundo de miseria donde el malvado campa y el bueno sucumbe.

Mi pesar más hondo a la inconsolable familia de la que fué en vida la más virtuosa, la más buena, la más santa de las mujeres, doña Ana Pablo.

A. RIUDAVETS.

## Reapertura del «Cine Consey»

### «Amor prohibido»

Mañana se inaugurará la nueva temporada del Cine Consey.

La Empresa se propone que la campaña del arte de proyecciones que se inicia responda a las tradiciones del casino donde tan selectas cintas se han desarrollado.

Los señores empresarios se disponen a ocupar dignamente un puesto entre los demás que en esta ciudad se dedican a organizar espectáculos del arte mudo.

Con este objeto han instalado un excelente proyector y se han puesto al habla con las más acreditadas casas que confeccionan films.

Bajo las más renombradas marcas desfilarán por la pantalla del Cine Consey artistas eminentes y se exhibirán paisajes deliciosos, mansiones suntuosas, ciudades importantes.

En el primer programa que se dará vemos el nombre de la famosa actriz Leda Gys, gentil e inspirada artista ventajosamente conocida en Mahón.

En la interesantísima cinta «Amor prohibido» que mañana se desarrollará realiza Leda Gys su arte delicado, su gentileza, su gracia. He aquí unos apuntes sobre el argumento.

Casada María Carolina con un aristócrata que la menosprecia, rechaza digna, por amor a un encantador hijito, las ofertas de un antiguo pretendiente.

Teje la fatididad una serie de infortunios. Mueren el pequeño y la madre de María Carolina. Se suicida el duque, el mal esposo y María Carolina libertada por la desgracia halla junto a un pintor que incidentalmente había antes conocido la felicidad soñada y merecida.

El artístico y emocionante desarrollo de este asunto podrá apreciarse mañana y pasado en el Cine Consey.

## ESTIERCOLES

superiores, abonados por cerdo.  
Se venden carretadas.  
Puros de caballos y cerdos  
Hannóver, 23.



Sábado 9 Marzo 1918 — Sesión vermouth de Gran Moda. — A las 6 tarde

Estreno de los episodios 9.º y 10.º de la interesante película **La Máscara Roja** por Lucile y el Conde Hugo, titulados **Extraño desoubrimiento** y **La casa misteriosa**.

Completarán el programa otras películas de gran éxito.  
**Domingo 10.** — Dos grandiosas sesiones. — A las seis de la tarde. A las nueve de la noche. — En ambas será proyectada la primera jornada de la grandiosa **El naufragio del «Oceania»** que tan gran éxito obtuvo el jueves y que es conceptuada como la mejor cinta presentada en la temporada actual.

Además en la de la noche serán proyectados los episodios 9.º y 10.º de **LA MÁSCARA ROJA**.

## CONSUMOS

Relación de las aprehensiones verificadas durante el mes de la fecha:

El día 2 por el dependiente Sebastián Amor, en el fielato de la Carretera Nueva, fueron aprehendidos 15 kilos a don Miguel Seguí. Le fué impuesto un derecho de multa.

El día 9 por el dependiente José Alzina en el fielato de la Alameda fueron aprehendidos 800 gramos de cerdo salado a don Sebastián Orfila. Le fué impuesto un derecho de multa.

El día 25 por el dependiente Sebastián Amor, en el fielato de la Carretera Nueva fueron aprehendidos 600 gramos de cerdo salado a doña Juana Juanico. Se le impusieron 3 derechos de multa.

El día 27 por el fiel Jaime Rodrigo, en el fielato de Calafiguera fué aprehendido un kilo de cerdo salado a don José Torres. Se le impusieron 2 derechos de multa.

El día 28 por la matrona Antonia Sintes, en el fielato de la Carretera Nueva fueron aprehendidos 600 gramos de cerdo salado a doña Juana Villalonga. Se le impusieron 3 derechos de multa.

Mahón 28 Febrero de 1918.

## ATENEO POPULAR

### Sección de Foot-Ball

El próximo domingo, día 10, a las tres y media de la tarde se jugará el partido de concurso en el campo de la Explanada entre los equipos siguientes:

Menorca 70 y Reserva M. E. B. C. Referee, don Manuel Obrador. Linesmens, señores Saborido y Carreras.

### Fuera de concurso

Campo de Bellavista. — A las dos de la tarde. — Deportivo A. P. y Infantil A. P.

### Campo de Alayor

España, de Alayor y Menorca A. P. La Junta.

## Cámara Oficial Agrícola de Menorca

Habiendo invitado la Alcaldía de esta ciudad a los socios de esta Cámara a una reunión que tendrá lugar en las Casas Consistoriales hoy viernes a las seis de la tarde, para tratar del abastecimiento de ganado vacuno, me apresuro a hacerlo público para conocimiento de los señores socios.  
Mahón 8 de Marzo de 1918. — El Presidente, José M. Mercadal.

### Las sesiones de

## gran moda de «Cine España»

Inimitables son estas sesiones en las que se proyectan selectas películas en exclusiva proyectadas inmejorablemente por la perfeccionada máquina instalada en su cabina.

De excelente y sugestivo puede calificarse el programa que estrenará este cine mañana sábado en su sesión de gran moda.

El numeroso y selecto público que a ella concurre a más del interesante episodio número 15, último de la gran película que con tanto éxito viene exhibiendo, titulada **El secreto del submarino**, en el que quedan despejadas todas las incógnitas, castigados Satsuma, Malhin, Olga Ivanoff y Gerardo Morton, descubierto el precioso secreto del submarino del doctor Burke y alcanzado el merecido premio por su bondad y perseverancia el contramaestre y simpático manco Hoks; el teniente Hope y la simpática Cleo que ven coronada por el amor y las riquezas la interesante epopeya que el destino les había deparado, podrá contemplar también el desarrollo del finísimo, lujoso y excelente film **El misterio de Lady Preston**, filigrana cinematográfica de largo metraje que colmará plenamente los deseos de todos.

## ESPECTÁCULOS

**TEATRO PRINCIPAL.** — Anoche se puso en escena la zarzuela «Jugar con fuego» de cuya interpretación ya hemos tratado en anteriores reseñas.

Mañana se representará la grandiosa zarzuela en cuatro actos y diez y ocho cuadros «Los Sobrinos del Capitán Gran» puesta en escena con todo el aparato necesario, magnífico decorado y espléndido vestuario.

«El naufragio del Oceania».

Por no repetir conceptos ponemos este epígrafe a la noticia relativa al estreno del citado film proyectado ayer por la tarde en el Salón Victoria y por la noche en el Cine Moderno. La concurrencia fué numerosísima.

Sabíamos por observación propia que la casa Ambrosio trabaja pulcramente con sujeción a las más severas reglas del arte cinematográfico, inspirada en escuela propia en la que imperan el buen gusto, la distinción, a delicadeza.

El arte cinematográfico que el editor Ambrosio acaba de presentar en el mercado del film ha corroborado aquellos juicios.

Argumento, desarrollo, presentación, artistas, todos los elementos en suma que se combinaron para editar «El naufragio del Oceanía» son dignos de la marca que ostentan y llenarán una hermosa página en el historial del Salón Victoria y del Cine Moderno.

Podríamos multiplicar las citas comprobatorias; la materia es abundante, hay para ello motivo, pero no disponemos ni del espacio ni del tiempo necesarios.

Basta para nuestro propósito aducir algunos testimonios; aquellas imponentes escenas en medio del mar encrespado, los acorazados gigantes, los ágiles cruceros, los soberbios trasatlánticos... y en lontananza el submarino en el que la fiera Parca acecha, acecha en espera del momento propicio para segar vidas a sus anchas.

Las magnificencias, las salas suntuosas, las riquísimas colecciones, la armería espléndida del señorial castillo, mansión de los Rocealta...

Y así todo en «El naufragio del Oceanía» es hermoso, sorprendente, apropiado, artístico en una palabra.

La proyección de este film llenará muchas veces las salas del Cine Moderno y del Salón Victoria.

**CINE ESPAÑA.**—Según las informaciones que aparte insertamos, para la sesión de gran moda de mañana, se preparan el último episodio de «El secreto del submarino» y la preciosa cinta «El misterio de Lady Preston».

En breve el magnífico film «Revenge».

**CINE CONSEY.**—Reapertura mañana, dos sesiones el domingo.

Se proyectará la preciosa cinta «Amor prohibido». Léase la información inserta aparte.

### Noticias marítimas

#### El tiempo

Sigue bonancible, venticiellos flojos, cielo cubierto.

#### La pesca

Han regresado esta mañana las tres parejas y también ha venido la que pescaba para abastecer el mercado de Ciudadela que será sustituida por las barcas «Jaime I» y «Jaime II».

La cantidad de pescado cogido por las ocho embarcaciones asciende a

2322 kilos de los que se han separado 158 para remitir al pueblo de Alayor.

#### Vapores correos

Proceente de Barcelona ha llegado a las siete de esta mañana el vapor «Monte Toro» que debía llegar anteayer.

Han venido treinta pasajeros y ha traído abundante carga varia.

El mencionado buque saldrá esta noche para Palma y regresará el domingo.

## ATENEEO POPULAR

### SECCIÓ DE LITERATURA

Dissapte qui vé, a las nou de se vel-lade, es Mestre de s'Escola Nova d'Alaió, es nostro il-lustrat amic n'Albau Rosell, donará una conferencia en catalá demunt es tema

### EL POBLE SOBIRÁ emb es sigüent

#### SUMARI

Preliminars :: Progressos científics i morals :: Pessimisme i optimisme :: Classes socials :: Productors i parassits (Castes) :: Concessions perilloses :: L'esclavatje d'avui :: Tares acusadores :: Nostres errors :: Resum

Entre els ateneístes sabem qu'ha despertat molt d'interés aquesta conferencia del senyor Rosell, qui mos farà passar una agradable i profitosa estona, exposant més es fruit de sos estudis i observacions demunt se cüestió social.

Es President, JAUME MORA.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### Movimiento de correos

Mañana publicaremos un extenso cuadro con el movimiento ocurrido en los diversos servicios encomendados a la Administración de Correos de esta ciudad durante el finido año de 1917 comparándolo con el de 1916.

Es una estadística curiosa que debemos a la amabilidad del Jefe don Mafías Marino.

### Subsistencias; intereses encontrados

Que el problema de los mantenimientos es muy complejo y que en el van envueltos intereses encontrados, difíciles de conciliar, es cosa bien sabida; al decirlo nos referimos a las

clases modestas del pueblo, a los necesitados y no a los pudientes, porque estos con más o menos dispendios subvienen siempre a sus necesidades.

He aquí un caso demostrativo de la divergencia de intereses a que se refiere nuestras consideraciones.

En Palma ponen el grito en las nubes cuando se exportan cantidades algo crecidas de volatería y de huevos. El criterio dominante, el que allí se impone, es el de la prohibición o por lo menos severa restricción de aquellas exportaciones. En este sentido se produce la prensa y esta idea inspira solicitudes y requerimientos al poder central.

Palma representa unos setenta mil habitantes de la isla de Mallorca.

Vaya ahora el reverso de esta medalla.

Hace unos días fué expedido el telegrama siguiente:

«Comisario General Subsistencias. —Madrid.

Alcaldes Manacor y Felanitx en representación de todas las poblaciones Isla, (excepto Palma) que reúnen tres cuartas partes número habitantes, felicitan V. E. por acertada, justa y legal disposición embarque aves Barcelona; suplicándole ordene Junta Provincial Subsistencias, autorice embarque inter-provincias del gran sobrante de huevos, que existe en esta Isla.»

### Interesantísimo

Si alguna película en serie ha triunfado de una manera absoluta, aplastante, sobre todas sus similares; si de alguna película puede decirse que es una maravilla, que su argumento es interesantísimo, que la dirección ha resultado acertadísima, que sus intérpretes son actores compenetrados completamente de sus respectivos papeles, que es artística, que es elegante, que es bella, gentil y gran actriz su protagonista, es de «Ravegar» que a punto de llegar a esta ciudad, triunfa de una manera contundente en todo cuanto cinematógrafo es proyectada.

### Instrumento de gobierno

El máuser ha sido el instrumento de gobierno en Málaga en Alicante y después en Palma.

¿Contra quién dispararon los subalternos del gobierno? ¿Contra muchedumbres faciosas, rebeldes a los Poderes constituidos? No. Contra multitudes enloquecidas por el hambre.

El gobierno, comenzó por crear los hambrientos, y luego los ha ametrallado. No ya desató del deber de distribuir equitativa justicia; le ha faltado hasta la caridad de Juan de Robres. Porque si éste hizo el hospital después de hacer los pobres, el gobierno ni siquiera tiene que habilitar hospitales: le basta con salas de depósito judiciales.

### Rasgos de generosidad

Don Jaime Feliu, patrón de la barca del bou «Jaime I» ha regalado nueve cárnicas de pescado fresco, recién cogido, a los pobres asilados en la Misericordia.

También don Miguel Amengual patrón del falucho «Machaquito» que se dedica al mismo arte de pesca, ha cedido generosamente diez cárnicas para los que son asistidos en el Hospital Civil.

Haga el buen lector los comentarios que su conciencia le dicte.

### Vermouth Moderno

Cerrada la sesión de espectáculos nos dicen que esta tarde a las seis en el Cine Moderno se dará una sesión vermuth que seguramente estará muy concurrida.

Se proyectarán los episodios 9 y 10 de la interesantísima novela cinematográfica «La Máscara Roja» titulados respectivamente «Extraño descubrimiento» y «La casa misteriosa».

### Noticias cortas

En la calle de San Cirilo número 13 se ha declarado un caso de difteria.

Se han adoptado las medidas necesarias de rigor.

## LA MARÍTIMA

### Compañía Mahonesa de Vapores

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los señores accionistas a Junta General extraordinaria para el día 20 del corriente a las cuatro de la tarde, con el objeto de determinar el orden con que han de suplir vacantes de vocales de la propia Junta de Gobierno los cuatro suplentes que fueron elegidos por aclamación o sea por igual número de votos en la Junta General ordinaria última celebrada.

Mahón 4 de Marzo de 1918.—El Vice-Presidente, Juan Victory.—El Secretario, Guillermo Gofialons.

### Grandes Almacenes de Maderas

— DE —

## Rafael Bals Orfila

Caoba—Saten—Sapico—Castaño  
Alba—Chopo—Alamo—Haya

«Bern» (para tacones) de 1.ª clase 200 pts. m.  
«Bern» » » » 2.ª » 175 » m.

Pino Flandes.—Abeto Ruso

Pino español en escuadrías de 3 por 9, 3 por 8, 3 por 7, 3 por 6, 2 por 6, 1/2 por 6, 1/2 por 4, 1/2 por 3 y 2 por 3.

Andén de Poniente, 64

### LEÑA ASERRADA

Don Pedro Pons Olives, pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, que la leña aserrada para estufas, y cocinas económicas que vendía al precio de 2'50 pesetas los 40 kilos, es al de 2'25 a contar del 1.º de Marzo en curso.

Se servirá a domicilio como anteriormente.

Los encargos calle Cifuentes 128 A y Carretera Ciudadela (cochera d'ens Tort).

### POSTALES

Depósito al por mayor, de todas clases y novedades.

Bastión, 25.

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Barcelona 7 a las 14.20.

## ESPAÑA AL DIA

### Política y Administración

#### El señor García Prieto

Madrid 5.—El señor García Prieto dió al rey una amplísima referencia del Consejo de Ministros celebrado anoche.

El Jefe del Gobierno dijo que el ministro de la Guerra había ligado su vida ministerial a las reformas militares.

En el Consejo se examinaron bastantes puntos de los que abarca el proyecto, siendo unánimemente aprobado por los demás ministros.

En cuanto a los procedimientos para llevarlos a la práctica la opinión del Consejo de Ministros es la conveniencia de su implantación interviniendo el Parlamento.

De esa misma opinión parece que participan los militares.

En el Consejo se examinó también el convenio entre España y Francia.

#### Las reformas militares

Madrid 5.—En el Consejo de Ministros el señor Lacierva planteó la cuestión de las reformas militares, examinándose algunos extremos.

Quedaron pendientes de examen algunos puntos que se discutirán el miércoles.

El marqués de Alhucemas confía en que se llegará a un arreglo para el que tiene ya esbozada la fórmula.

Dijo que ignoraba que el señor Lacierva solicite además de los 90 millones de pesetas conocidos otros cien millones para la construcción de cuarteles.

#### Más de las reformas

Madrid 5.—Las reformas militares dadas a conocer por el señor Cierva en el último Consejo han sido bien recibidas.

El señor Jimeno rogó al ministro de la Guerra que felicitase al Estado Mayor Central por el trabajo realizado.

También solicitó la inclusión de los marinos en cuanto sea posible en las proyectadas reformas a fin de equiparar lo más posible los ejércitos de mar y tierra.

#### Informe desfavorable

Madrid 5.—La Comisión permanente del Consejo de Estado ha informado desfavorablemente el crédito de 90 millones pedido por el señor Cierva para implantar las reformas militares.

Se cree que en la reunión del pleno que se celebrará el jueves, se tomará acuerdo definitivo también desfavorable.

#### Pablo Iglesias

Madrid 5.—Interrogado Pablo Iglesias sobre la intervención de elementos extraños en los asuntos obreros españoles, dijo que no le sorprendían tales manejos, pues su experiencia se los hacía prever.

Confirmando el viaje de Largo Caballero a Barcelona la víspera de la huelga de Agosto último, para dar cuenta de los trabajos realizados por

la Unión General de Trabajadores, duramente atacada por la Confederación General de Barcelona.

#### Las actas de Madrid

Madrid 6.—Entre las actas protestadas figuran las de Madrid.

Esta protesta implicará que inter venga en ellas la magistratura, pues de no haberse promovido este incidente en el Congreso tenía facultades para tratar el caso Besteiro.

Barcelona 7.

(Telegrama extraordinario)

#### Dimisión del Ministro de Marina

Madrid.—Ha presentado la dimisión el Ministro de Marina doctor Jimeno.

La noticia ha producido en los centros políticos el revuelo consiguiente.

Nada se indica todavía respecto a la solución ni alcance de esta crisis parcial.

## ULTIMA HORA

Al cerrar esta edición no hemos recibido ninguna conferencia telegráfica.

Según nos dicen el cable funciona hoy.

El último despacho que ha llegado a esta redacción es el telegrama referente a la dimisión del ministro de Marina.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

## Sábado día 9 Marzo 1917 CINE DEL CONSEY Grandioso acontecimiento

Reapertura de la temporada de Cine. — Gran sesión a las 9

Estreno de la colosal, grandiosa y extraordinaria película en 4 partes de fama mundial titulada **El amor prohibido** interpretada por la genial y bella artista LEDA GYS, tan apreciada del público mahonés.

Para completar el programa se proyectarán otros estrenos de gran éxito.

Domingo, dos sesiones, a las cinco y tres cuartos y ocho y tres cuartos, proyectándose la gran cinta **EL AMOR PROHIBIDO**.

Después de la sesión de las ocho y tres cuartos, gran Baile de Sociedad gratis para todos los concurrentes a dicha sesión.

## CINE ESPAÑA

:: SALON DE MODA ::

Sábado 9 Marzo 1918.—Día de Gran Moda.—Gran sesión a las 9

Programa monstro! — Exito, éxito, éxito, de las grandiosas cintas

### La clave del secreto

Ultimo episodio de la interesantísima serie

## EL SECRETO DEL SUBMARINO

y de la lujosísima y bella película de emocionante argumento

### El secreto de Lady Preston

de 1.600 metros. — Cuatro partes. — «Aquila Films»

Domingo, sesiones a las cinco y media, con sorteo de regalos, y ocho y media. Después de esta última GRAN BAILE ejecutándose en uno de los intermedios una escogida atracción, desempeñada por varias señoritas.

La semana próxima... ¡¡ OJO !!

Pronto... **BAVENGAR**.